

登別市立若草小学校だより



若草

令和6年
11月26日
第9号

学校教育目標

- たくましい子(徳)
- 考える子(知)
- 健康な子(体)

「三つの智」

校長 大熊 龍也

先日の学習発表会には、ご多用の中たくさんの保護者の方、ご家族の方、そして地域の方にご来校いただきました。ありがとうございます。

昨年度までは、学年発表時の完全入れ替え制によるご観覧をお願いしておりましたが、今年度は、当該学年の保護者や家族の方の優先場所を確保しながらも、他の学年の保護者の方や地域の方々にも子どもたちの輝く姿をご覧いただきたいという考えのもと、部分的な入れ替え制によるご観覧をいただきました。当日は、学年優先分の前座席を大変スムーズに譲り合っていました。前回の学校だよりでも記させていただきましたが、改めて若草小学校の保護者の皆様の力強いご理解・ご協力のありがたみを感じることができました。

□学習発表会の取組で得た「三つの智」

詩人であり小説家の島崎藤村は、次のようなことばを残しているそうです。

人の世には三智がある。

学んで得る智、人と交わって得る智、自らの体験によって得る智 がそれである。

智とは、物事を考える能力や知恵のことを意味します。

学習発表会の取組にも、この「三つの智」はあてはまると思います。

発表に向けた楽器演奏やせりふを覚えることなどを自分で頑張るを身に付けようとした取組は「学んで得る智」。グループやパートなどにおいて、友達と工夫し合った取組は「人と交わって得る智」。

そして、実際に表現したり、伝えることによって得られるのが「自らの体験によって得る智」。

特に、「自らの体験によって得る智」には、発表までの努力の過程での大変さの実感、発表できたときの充実感、発表後の拍手などを受けたときの達成感など、子ども一人一人が「体感」したことを含んでいると思います。学校では、取組の中での成長と「体感」して得た子どもたちの自信を次の学習につなげていきたいと考え、学年に応じて次の目標を示しているところです。

□デジタルとアナログのベストミックスの取組の中での「三つの智」

体感ということでは、今年度本校の授業でも、「わかった」「できた」を実感できる授業を目指し、ICT機器を活用するなどの工夫をしながら実践を進めています。全学級の担任が授業を公開し、他からの視点でアドバイスを受けて、よりよい授業となるよう努めています。

11月28日には、登別市内はもとより、胆振管内から先生方に参加いただき「登別市教育実践研究奨励校」の指定を受け、公開研究会を開催いたします。他校の先生方から貴重な意見をいただく場ととらえ、子どもたちのために、多くを学びたいと考えています。

一方、学校だより第1号でもお伝えしたように、デジタル機器の活用と直接的な体験（いわばアナログ）のよさを生かす最適解、ベストミックスを目指して教育活動を展開しています。タブレットを活用する学習活動とその場面の精査をしつつ、いろいろな施設での見学学習、外部講師を招いての体験的学習など、バランスよく学習活動に組み込むことにも心がけています。どちらか一方だけのスタイルに偏るのではなく、教科の目標や子どもたちの実態に合わせ、最適な学びの場を工夫することで、「三つの智」につながることも期待できると考えているからです。

2学期も残すところあと1か月となりました。いろいろな場面で「三つの智」につながるような教育活動を展開し、子どもたちが「わかった」「できた」を実感できるように目指してまいります。

「ふれあい DAY」開催

登別市が中心となり毎年実施しております「教育ふれあいウィーク」に伴い、本校では10月29日（火）午前中、「ふれあい DAY」として全学級の授業公開を行いました。今年度より平日開催にも関わらず、多くの保護者や地域の皆様に児童の様子と併せて教育活動について参観していただきました。ご来校、誠にありがとうございました。



「鬼っ子フォーラム」開催

11月15日（金）、登別市内の小・中・高校生の代表が一堂に会し、命の重さや人の生き方、関わり方を考え深める「鬼っ子フォーラム」が開催されました。本校は、2名の6年生が司会を担当し、上手に進行しました。本校PTA会長が、登別市PTA連合会代表として、意見交換会に出席しました。今後、フォーラムで話されたことを学校でも紹介してまいります。



多くの観客の前で堂々と演技

11月16日（土）に今年度の学習発表会を開催いたしました。今年度は、観覧者の入れ替えを止め、多くの方に観ていただくようにしました。子供たちは、どの子も発表を終え満足した表情を見せておりました。駐車場にご不便をおかけいたしました。ご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。



鷺別中学校体験入学

11月21日（木）に、6年生は2回目の「中学校体験入学」を行いました。先月、1回目の体験入学では、「学校の様子を見学すること」や「1年間の学校生活の流れ」を中心に学習しました。今月は、実際に中学校の先生が行う授業に参加することで、進学した際のイメージを膨らませることができました。



12月 行事予定

- 2日（月） 全校朝会 ALT
3～6年生6時間授業
- 3日（火） フッ化物洗口
※保護者アンケート入力締切日
- 4日（水） 参観日（1・2年） こぐま号
- 5日（木） 参観日（3・4年） ALT
3年PTA学年レクリエーション
- 6日（金） 参観日（5・6年）
- 9日（月） ALT 委員会活動
- 10日（火） フッ化物洗口
- 11日（水） PTA朝の交通安全街頭指導
- 12日（木） ALT 6年食育授業（雪印）
スクールカウンセラー来校日
教育相談
- 13日（金） 標準学力検査（全学年実施）
鬼っ子算数教室
第4回学校運営協議会
- 16日（月） ALT 3～6年生6時間授業
- 17日（火） フッ化物洗口
6年生非行防止教室
- 18日（水） こぐま号
PTA読み聞かせ（昼休み 5・6年）
町会下校指導
- 19日（木） ALT 5年認知症サポーター講座
- 20日（金） あおぞら学級・すみれ学級クリスマス会
- 23日（月） ALT 3～6年6時間授業
- 24日（火） PTA朝の交通安全街頭指導
2学期終業式
- 25日（水） 冬季休業開始（1/13【月】まで）
- 27日（金） 仕事納め
後期PTA口座引き落とし日
- 29日（日） 学校閉庁日（1/3【金】まで）



※3学期始業式 令和7年1月14日（火）通常登校
（A日課4時間授業 給食なし）

各感染症等の感染流行状況により、急きょ、予定や内容を変更する場合があります。

ベルマークの取組開始

これまで、コロナ禍のため、活動を中止しておりました「ベルマーク」の取組を今年度から再開することにいたしました。



これまでと同様に、保護者の方から集めていただきました「ベルマーク」を仕分けし、「ベルマーク教育助成財団」に送ることで、子供たちの教育活動に係る学習道具等に交換いたします。

この活動は、地域の方からもご協力いただいております。保護者の皆様のご協力をお願いいたします。